

Compte Rendu des Petits Cafés du jeudi 26 mai 2016 14h- 16h
Thème « Le Regard des Autres »

La première question abordée est, que faites vous dans le cas de regards insistants ? Faire abstraction, avec l'habitude, ou alors réagir, répondre ?

Ce regard peut être réprobateur, être négatif, il peut aussi être de la compassion.

Le regard des autres dépend aussi de l'handicap, si il est visible ou non. Quand l'handicap n'est pas visible, on se heurte à de l'incompréhension, les gens ne comprennent pas, par exemple, pourquoi l'enfant/l'adulte fait une crise dans un lieu public.

Parfois, c'est différent aussi si la personne handicapée est enfant ou adulte. Ça dépend aussi de son niveau de compréhension, si la personne concernée se rend compte de ce regard. Celui-ci peut la blesser. Certains adultes concernés ont fait cette réflexion très intéressante : « c'est le comportement de ceux qui regardent qui est inapproprié ».

Avant, on « cachait » parfois les personnes handicapées, maintenant, les parents notent que c'est quand même plus ouvert, les sorties, par exemple au sein de Nous Aussi, avec les éducateurs sont bénéfiques. Le regard des autres commence à changer, la population peut s'adapter.

Ce qui fait peur, c'est aussi l'inconnu. Il faut faire connaître le handicap. Les gens peuvent être gênés et ne pas savoir comment réagir. Ils peuvent aussi être curieux et s'intéresser.

Comment les personnes handicapées mentales sont accueillies dans les autres pays ?
Parfois, certains parents notent que le handicap est mieux accepté, on ne se formalise pas et on interagit avec la personne concernée comme avec les autres.